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2e trimestre 2017 
 

1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS 
 

Leçon 10    

                                   Prophétie et  Ecritures 
 
Sabbat après-midi 27 mai 2017 
 
 La Bible a été conçue pour être un guide pour tous ceux qui 
souhaitent prendre connaissance de la volonté de leur Créateur. Dieu a 
donné aux hommes « la parole prophétique » (2 Pierre 1 : 19), qualifiée 
de « ferme »; des anges, et même le Christ en personne, vinrent faire 
connaître à Daniel et à Jean « ce qui doit arriver bientôt » (Apocalypse 
1 : 1). Dieu n'a pas laissé enrobées de mystère les vérités importantes 
qui concernent notre salut. Elles n'ont pas été révélées de manière à 
embarrasser ou à égarer ceux qui recherchent honnêtement la vérité. Le 
Seigneur a dit, par le prophète Habacuc: « Écris la vision, grave-la sur 
des tablettes, afin qu'on puisse la lire couramment » (Habacuc 2 : 2). La 
Parole de Dieu est simple pour tous ceux qui l'étudient dans un esprit de 
prière. Chaque âme véritablement honnête viendra à la lumière de la 
vérité. « La lumière est semée pour le juste » (Psaume 97 : 11). Aucune 
église ne peut progresser dans la sainteté si ses membres ne cherchent 
pas ardemment la vérité comme on cherche un trésor caché.  
                             The Great Controversy, p. 521 ; Le Grand espoir, p. 383. 
 
 
 La lumière de la prophétie brille toujours pour conduire les âmes; 
elle dit : «Voici le chemin, marchez-y.» Elle brille sur le chemin du juste 
pour le conseiller et sur le chemin de l'injuste pour l'amener à la 
repentance et à la conversion. Par son intermédiaire, le péché est blâmé 
et l'iniquité dévoilée. Elle accomplit progressivement son rôle en faisant 
jaillir la lumière sur le passé, sur le présent et sur l'avenir. 
 Si ceux qui ont reçu la lumière apprécient et respectent les 
témoignages de l'Éternel, ils considéreront la vie religieuse sous un 

autre jour. Ils se verront condamnés. Ils découvriront la clé des mystères 
qu'ils n'avaient pas réussi à percer jusqu'alors. Ils s'empareront, en 
outre, des trésors précieux que l'Éternel a mis à leur disposition et ils 
passeront du royaume des ténèbres à la lumière éclatante de Dieu. 
 Les hommes qui méprisent l'avertissement de la prophétie 
demeureront dans leur aveuglement pour rester dupes de leurs propres 
illusions. Mais ceux qui y prêtent attention et se mettent résolument à 
l'œuvre pour se débarrasser de leurs péchés et obtenir ainsi les grâces 
qui leur sont nécessaires, ouvriront la porte de leurs cœurs et le Sauveur 
y entrera et demeurera en eux. (...) 
 Nous ne sommes responsables qu'en fonction de la lumière qui 
brille sur nous. Les commandements de Dieu et le témoignage de Jésus 
sont notre critère. Si nous sommes fidèles et obéissants, Dieu prendra 
plaisir en nous et il nous bénira comme son peuple élu, choisi entre 
tous. Lorsque la foi parfaite, l'amour parfait et l'obéissance abondent, 
agissant ainsi dans le cœur des disciples du Christ, ces disciples exercent 
une profonde influence autour d'eux.  
                                       My Life Today, p. 42; Avec Dieu chaque jour, p. 46. 
 
 
                                                             
Dimanche 28 mai 2017 
 
Jésus dans l’Ancien Testament   
 « ... En devenant semblable aux humains ; reconnu à son aspect 
comme humain, il s'est abaissé lui-même en devenant obéissant jusqu'à 
la mort. » NBS. Il a volontairement assumé la nature humaine. C’est par 
un choix personnel qu’il a agi et qu’il a consenti à devenir homme. Il a 
revêtu sa divinité de l’humanité. Il avait toujours été comme Dieu, mais 
il n’est pas apparu en tant que Dieu. Il a voilé les manifestations de la 
Divinité qui avaient provoqué l’hommage et l’admiration de l’univers de 
Dieu. Il était Dieu quand il était sur la terre, mais il  s’est dépouillé de la 
forme de Dieu et a pris la forme et l’image d’un homme. Il a marché sur 
la terre comme un homme. Par égard pour nous il s’est fait pauvre, pour 
que par sa pauvreté nous puissions être enrichis. Il  a mis de côté sa 
gloire et sa majesté. Il était Dieu, mais pour un temps il a renoncé aux 
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gloires qui définissent Dieu. Bien qu’il ait vécu pauvrement parmi les 
hommes, - répandant ses bénédictions partout où il allait - à sa parole 
des légions d’anges auraient entouré leur Rédempteur et lui auraient 
rendu hommage. Mais il est venu sur la terre sans être reconnu, sans 
être identifié par ses créatures, à quelques exceptions près. Au lieu des 
hymnes de louanges du ciel, l'atmosphère terrestre était contaminée 
par le péché et les malédictions. La part du Christ fut celle de la pauvreté 
et de l'humiliation. Tandis qu'il allait d'un lieu à un autre en 
accomplissant sa mission de miséricorde pour soulager les malades, 
pour encourager les déprimés, c'est à peine si une voix l'appelait 
« Béni », et les grands de la nation l'ignoraient avec mépris.                                                                       
Commentaires d'Ellen G. White dans  
                The SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1126, sur Jean 1 : 1-3; 14. 
 
 
 Lorsque Jésus parut, le peuple juif avait de l'œuvre du Messie 
une conception si erronée qu'il ne la comprit pas et ne voulut pas 
l'accueillir. La vraie piété s'était perdue dans les traditions et le 
formalisme, et les prophéties étaient interprétées par des hommes 
orgueilleux et mondains. 
 Les Juifs attendaient, non pas un Messie qui les guérirait de leurs 
vices, mais un prince puissant qui soumettrait toutes les nations à la 
suprématie du « lion de la tribu de Juda ». C'est en vain que Jean-
Baptiste, animé de la puissance des anciens prophètes, les avait appelés 
à la conversion, en vain que, sur les rives du Jourdain, il avait montré 
Jésus, « l'agneau de Dieu qui ôte les péchés du monde », en vain, aussi, 
que Dieu avait voulu attirer leur attention sur les prophéties d'Ésaïe 
annonçant les souffrances du Sauveur; ils ne voulurent rien entendre.   
         Thoughts From the Mount of Blessing, p. 1; Heureux ceux qui, p. 11. 
 
 
 Nous avons trop peu de foi. Oh! Combien je voudrais amener nos 
frères à plus de foi en Dieu! Il ne faut pas s’imaginer que pour exercer sa 
foi il faille parvenir à un état d’exaltation. Tout ce qui nous est demandé, 
c’est de croire à la Parole de Dieu tout comme nous avons confiance les 
uns dans les autres. Il a parlé, et il accomplira sa Parole. Appuyez-vous 

calmement sur sa promesse, car il pense ce qu’il dit. Dites: il m’a parlé 
dans sa Parole; il accomplira toutes ses promesses. Ne vous agitez pas. 
Soyez confiants. La Parole de Dieu est vraie.  
              Selected Messages Book 1, p. 83; Messages choisis, vol. 1, p. 96. 
 
 
Lundi 29 mai 2017 
 
Témoins oculaires de majesté 
 Tandis qu’il est agenouillé seul sur le sol rocailleux, les cieux tout 
à coup s’entrouvrent sur les portes d’or de la cité de Dieu; une sainte 
splendeur enveloppe la montagne, illuminant le Sauveur. De l’intérieur, 
la divinité éclate à travers l’humanité et rejoint la gloire qui vient d’en 
haut. Le Christ prosterné se dresse soudain dans une majesté divine. 
L’agonie de son âme a cessé. Son visage resplendit maintenant comme 
le soleil et ses vêtements ont la blancheur de la lumière.  
 Les disciples sont réveillés et contemplent la gloire inondant la 
montagne. Saisis de crainte et d’étonnement, ils admirent la forme 
lumineuse de leur Maître. Quand leurs yeux se sont habitués à cette 
lumière surnaturelle, ils s’aperçoivent que Jésus n’est pas seul. Deux 
êtres célestes se trouvent là, s’entretenant d’une manière intime avec 
lui. (...) 
 Pour s’être laissé gagner par le sommeil, les disciples 
n’entendirent qu’une faible partie des paroles échangées entre le Christ 
et les messagers célestes. Pour avoir négligé de veiller et de prier, ils ne 
purent recueillir ce que Dieu s’était proposé de leur accorder: la 
connaissance des souffrances du Christ et des gloires qui devaient les 
suivre. Ils perdirent la bénédiction dont ils auraient pu jouir en 
participant à son renoncement. (...) 
 Néanmoins, ils reçurent une grande lumière. Ils apprirent que le 
ciel tout entier avait pris connaissance du péché commis par la nation 
juive en rejetant le Christ. Ils purent pénétrer plus profondément dans 
l’œuvre du Rédempteur. Leurs yeux distinguèrent et leurs oreilles 
perçurent des choses qui dépassent la compréhension humaine. Ils 
virent sa majesté de leurs propres yeux. (2 Pierre 1 : 16).  
                        The Desire of Ages, pp. 421, 425; Jésus-Christ, p. 417, 420. 
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 Nous aussi, nous devons consacrer certaines heures à la prière et 
à la méditation afin d’éprouver un rafraîchissement spirituel. Nous 
n’apprécions pas suffisamment la puissance et l’efficacité de la prière. La 
prière et la foi peuvent faire ce qu’aucune puissance humaine ne saurait 
accomplir. Nous sommes rarement placés deux fois dans les mêmes 
circonstances. Sans cesse, nous avons devant nous des situations et des 
épreuves nouvelles où l’expérience du passé ne peut être un guide 
suffisant. Nous avons besoin de la lumière constante qui procède de 
Dieu.  
          The Ministry of Healing, p. 509; Le Ministère de la guérison, p. 440. 
 
 
 Je crois que nous sommes aux frontières mêmes du monde 
éternel et je cherche à être en communion constante avec Dieu. 
J’estime hautement la vie éternelle et rien ne pourra me séparer de 
l’amour de Dieu. Je désire constamment éduquer et entraîner mon âme 
à  s’appuyer sur le Christ et à tirer ma force spirituelle de Lui. L’intention 
de Dieu, c’est que nous ayons une connaissance vécue de la personne 
du Christ, de façon à être de fidèles témoins pour Dieu capables 
d’affirmer, en paroles et en actions  - par l’influence que nous aurons, 
qu’elle soit consciente ou non, - que le Christ est plein de grâce.  
                                                                     This Day With God, p. 117. 
 
 
Mardi 30 mai 2017 
 
L’étoile du matin dans notre coeur 
 Nous n’approfondissons pas assez dans notre recherche de la 
vérité. Chacun de ceux qui croient à la vérité présente aura à rendre 
compte un jour de l’espérance qui est en lui. Les enfants de Dieu 
devront se tenir devant des rois, des princes, des gouverneurs, des 
grands de ce monde; il faut qu’ils sachent de science certaine ce qu’est 
la vérité. Ils doivent être des hommes et des femmes convertis. Dieu 
peut vous enseigner en un moment, par le Saint-Esprit, plus que ce que 
vous pourriez apprendre des grands de ce monde. L’univers surveille le 
conflit qui se poursuit sur la terre. A un prix infini Dieu a pourvu à ce que 

tout homme ait l’occasion de savoir ce qui le rendra sage à salut. Avec 
quel désir intense les anges regardent pour voir qui saura profiter de 
cette occasion! 
 Quand un message est présenté au peuple de Dieu, il ne faudrait 
pas s’insurger contre lui; il faudrait recourir à la Bible, le comparer à la 
loi et au témoignage; s’il ne supporte pas cet examen il n’est pas vrai. 
Dieu veut que nos esprits se développent. Il désire faire reposer sa grâce 
sur nous. Nous pouvons avoir un repas de fête chaque jour, car Dieu 
peut ouvrir pour nous tous les trésors du ciel. 
                                Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 119; 
                                                            Messages choisis, vol. 1, pp. 485, 486. 
 
  
 Le Christ est la lumière du monde.  « Mais pour vous qui craignez 
mon nom se lèvera ; le soleil de la justice et la guérison sera sous ses 
ailes » (Malachie 3 : 20 NBS). Que la lumière de Sa paix resplendisse 
dans votre âme. Il a un tendre amour pour vous et vous pouvez Le louer 
à haute voix de toute votre âme et de tout votre cœur. Vous pouvez lui 
plaire en manifestant un esprit joyeux. Qu’aucun nuage de 
découragement ou d’insatisfaction ne vous cache la lumière de sa 
présence. 
 C’est en étant conscient de Sa lumière que vous vaincrez. Vous 
pouvez faire grandir votre foi en exerçant votre voix à proclamer les 
louanges de Dieu. A celui qui le reconnaît du fond du cœur, il offre cette 
promesse : « C'est moi qui suis … l'étoile resplendissante du matin »                     
                        (Apocalypse 22 : 16 NBS).  
 
 
 Si vous souhaitez remporter de précieuses victoires, tournez-
vous vers la lumière qui émane du Soleil de justice. Parlez d’espérance, 
de foi et de reconnaissance envers Dieu. Soyez de bon courage, et 
espérez en Christ. Apprenez à le louer. C’est là un remède efficace pour 
les maladies de l’âme et du corps. (Psaume 42 : 11 ; 43 : 5).  
                                                                                This Day With God, p. 305; 
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 Chaque véritable croyant s’empare des rayons qui proviennent 
de l’Etoile du matin et transmet leur lumière à ceux qui « sont assis dans 
les ténèbres » (Matthieu 4 : 16). Tous les chrétiens ne brillent pas 
seulement dans leur sombre voisinage, mais au travers de l’Eglise ils 
rayonnent tout à l’entour.  
 Le Seigneur s’attend à ce que chaque être humain accomplisse 
son devoir. Chacun des membres de l’église doit être un avec le Christ 
pour transmettre les rayons lumineux de l’Etoile du matin et devenir la 
lumière du monde. Le Christ et son peuple s’associeront dans 
l’accomplissement de l’œuvre importante qu’est le salut du monde.  
                    Manuscript 51, Nov. 14, 1894 dans This Day with God, p. 327. 
 
 
 
Mercredi 31 mai 2017 
 
La ferme parole prophétique 
 Il y a toujours eu dans l’Eglise des membres portés à agir avec un 
esprit d’indépendance. Ils semblent incapables de comprendre que 
celui-ci conduit souvent l’homme à avoir une trop grande confiance en 
lui-même, à se fier à son propre jugement plutôt qu’à celui de ses frères 
et, en particulier, de ceux que Dieu a appelés pour remplir une tâche 
importante. Le Seigneur a investi son Eglise d’une autorité particulière, 
que personne n’a le droit de déprécier, car ce serait déprécier la voix de 
Dieu.  
 Ceux qui sont portés à considérer comme infaillible leur propre 
jugement, courent un grave danger. Satan s’efforce alors de les séparer 
des hommes de Dieu, véritables porte-lumière, par lesquels le Seigneur 
agit pour édifier et développer son œuvre ici-bas. Dédaigner ou 
mépriser ceux qui sont chargés de diriger l’Eglise, c’est rejeter les 
moyens qu’il a donnés pour aider, encourager et fortifier son peuple.  
 Si un homme méprise ceux que le Seigneur a choisis pour 
accomplir son œuvre, s’il croit qu’il ne recevra la lumière que de Dieu 
seul, il s’expose à être le jouet de Satan. 
 Dans sa sagesse, le Seigneur a prévenu ce danger en établissant 
des liens étroits entre les croyants; le chrétien doit être uni au chrétien 

et l’église à l’église. C’est ainsi que l’humain coopérera avec le divin. 
Chaque moyen employé par Dieu, pour son œuvre, sera contrôlé par le 
Saint-Esprit. Tous les chrétiens seront unis pour agir avec méthode et 
sous une direction éclairée, afin d’apporter au monde la bonne nouvelle 
du salut.  
   The Acts of the Apostles, pp. 163, 164 ; Conquérants pacifiques, p. 144. 
 
 
 Il en est qui s’érigent en juges des Ecritures, affirmant que tel ou 
tel passage n’est pas inspiré parce qu’il ne produit pas sur eux une 
impression favorable. Il ne se concilie pas avec leurs idées tirées d’une 
philosophie ou d’une science « faussement ainsi nommée » (1 Timothée 
6 : 20 V. Ostervald). Toutes sortes de raisons font que l’on doute de 
certaines portions de la Parole de Dieu. Ainsi plusieurs marchent dans la 
voie que l’ennemi ouvre devant eux. Or il n’appartient à aucun homme 
de prononcer un jugement sur les Ecritures et de condamner une 
portion quelconque de la Parole de Dieu. Si quelqu’un s’accorde une 
telle liberté, Satan lui fera respirer un air qui rendra toute croissance 
spirituelle impossible. L’homme qui se croit assez sage pour disséquer la 
Parole de Dieu, sa sagesse n’est que folie aux yeux de Dieu. Une notion 
plus juste des choses lui fera sentir qu’il a tout à apprendre. La première 
leçon à apprendre c’est de se laisser enseigner. « Recevez mes 
instructions, dit le grand Maître, car je suis doux et humble de cœur; et 
vous trouverez du repos pour vos âmes » (Matthieu 11 : 29).  
               Selected Messages Book 1, p. 42; Messages choisis, vol. 1, p. 47. 
 
 
Jeudi 1 juin 2017 
 
La parole dans nos vies 
 Les leçons de la Bible ont une influence morale et religieuse sur 
le caractère lorsqu’elles sont appliquées dans la vie pratique. Timothée 
avait appris et mis en pratique ces leçons.  Le grand apôtre le faisait 
souvent s’exprimer et le questionnait au sujet de l’histoire des Ecritures. 
Il lui montrait la nécessité de fuir toute mauvaise voie et l’assurait que 
les bénédictions reposeraient sur tous ceux qui seraient fidèles et vrais, 
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leur offrant une nature noble et fidèle. Cette dernière n’est pas acquise 
par hasard. C’est le résultat d’un processus de formation du caractère au 
cours des jeunes années de la vie et d’une mise en pratique de la loi de 
Dieu au sein du foyer. Dieu bénira les efforts assidus de quiconque 
élèvera ses enfants comme Il l’a ordonné.   
                                                                                           Child Guidance, p. 41. 
 
 
 Je vis que Dieu savait que Satan emploierait tout son art pour 
détruire l'homme. C'est pourquoi le Seigneur fit écrire sa Parole et a 
rendu si clairs ses desseins que le plus faible d'entre les humains ne 
saurait errer. Après avoir donné sa Parole à l'homme, Dieu l'a 
soigneusement préservée de la destruction par Satan et ses anges, ou 
par ses suppôts ou ses représentants. Alors que d'autres livres 
pourraient être détruits, la Bible serait immortelle. A l'approche de la fin 
des temps, lorsque les séductions de Satan iraient en augmentant, les 
exemplaires de ce livre se multiplieraient au point que tous ceux qui 
désireraient le posséder pourraient l'obtenir, et s'armer ainsi contre les 
séductions et les mensonges de Satan. 
 Je vis que Dieu avait pris un soin tout particulier de la Bible. 
Cependant, alors qu'elle était peu répandue, certains savants ont 
modifié çà et là quelques mots, pensant rendre leur sens plus clair, alors 
qu'en réalité ils confondaient ce qui était clair pour l'incliner vers leurs 
propres vues, inspirées par la tradition. Mais j'ai vu que la Parole de 
Dieu, comme un tout, constitue une chaîne parfaite, un passage 
expliquant l'autre. Ceux qui recherchent vraiment la vérité ne sauraient 
errer en la lisant ; car non seulement c'est la Parole de Dieu toute 
simple, qui indique le chemin de la vie, mais le Saint-Esprit est donné 
comme guide pour nous faire comprendre ce chemin de la vie qui y est 
révélé.  
                                     Early Writings, p. 220 ; Premiers écrits, p. 220, 221. 
 
 
 Dans sa Parole, Dieu a transmis aux hommes la connaissance 
nécessaire à leur salut. Les Saintes Écritures doivent être accueillies 
comme une révélation de sa volonté, infaillible et revêtue d'autorité. 

Elles sont la norme du caractère, le révélateur des doctrines et la pierre 
de touche de l'expérience. «Toute Écriture est inspirée de Dieu et utile 
pour enseigner, pour réfuter, pour redresser, pour éduquer dans la 
justice, afin que l'homme de Dieu soit à la hauteur, parfaitement équipé 
pour toute œuvre bonne » (2 Timothée 3 : 16, 17). 
 Cependant, le fait que Dieu ait révélé sa volonté aux hommes par 
l'intermédiaire de sa Parole n'a pas rendu inutiles la présence et la 
direction permanentes du Saint-Esprit. Bien au contraire, notre Sauveur 
a promis cet Esprit pour qu'il ouvre cette Parole à l'esprit de ses 
serviteurs, afin qu'ils soient éclairés et mettent en pratique ses 
enseignements. Puisque c'est l'Esprit de Dieu qui a inspiré la Bible, il est 
impossible que l'enseignement de l'Esprit soit contraire à celui de la 
Parole écrite. 
 L'Esprit n'a pas été donné, et ne pourra jamais l'être, pour 
remplacer la Bible. Les Écritures affirment explicitement que la Parole 
de Dieu est la norme par laquelle doivent être éprouvés tout 
enseignement et toute expérience.  
                                     The Great Controversy, p. vii; Le Grand espoir, p. 18. 
 
 
 
Vendredi 2 juin 2017 
 
Pour aller plus loin:  
 
Les Paraboles de Jésus, « Un semeur sortit pour semer » pp. 21-46. 
 
Le Ministère de la guérison, « Demeurez en moi » p. 445. 
 
 
 
 


